
【01 在基督耶稣里有真自由】

加拉太书二 4：因为有偷着引进来的假弟兄，私下窥探我们在基督耶稣里的自由，要叫

我们作奴仆。

这里有个词很重要，叫“在基督耶稣里的自由”。自由，是很多人所追求的，很多人

的理想、盼望就是：我要自由！很多人到美国就是为了追求自由。圣经告诉我们，什

么叫真自由呢？在基督耶稣里的自由才是真自由（约八 36）。

诗歌 658 首，“让我满怀喜乐告诉你，朋友，我已得到真正自由，痛苦、压制、忧愁

全都不留，就在我信主之后，祂不是信条要我来遵守，也非诫命对我只要求，祂是神

儿子，人心灵拯救，爱和生命从祂涌流，祂来解开深牢中苦恼罪囚，出死入生带我行

走”，神的儿子基督耶稣神的儿子进到我们里面，我们就得着真自由了。

加拉太书二章 1-10 节讲到保罗为福音争战，在基督耶稣里有自由，那个自由是真自由，

人所追求的自由就是这个自由，神所要给我们的自由也就是这个自由。

有的人说，没人管，我就自由了，不一定；有人说，等我有钱了，就自由了，不一定；

有人说，哪天我的财务自由了，就自由了，不一定...这些都不是真自由，只有在基督

耶稣里的自由才是真自由，这就叫福音。

加拉太书二章 5节，“我们就是一刻的功夫也没有容让顺服他们...”，因为一容让，

一顺服，这福音就改掉了，味道就变了，保罗说不行，我们所信的就是要在基督耶稣

里的自由，真自由是脱离罪恶、脱离捆绑、脱离压制、脱离难处的。

（未完待续 * 20240616 主日信息 * 6-1）

【02 在罪里就不自由】

什么叫不自由呢？就是我们活在罪里面，没有办法的。圣经里讲到不自由，讲的最好

的是罗马书七章 17-18 节，“既是这样，就不是我做的，乃是住在我里头的罪做的。

我也知道，在我里头，就是我肉体之中，没有良善。因为，立志为善由得我，只是行

出来由不得我。”

我们有时候做一些事情，不是我们的本意要做的。有时候我们生气、我们嫉妒、我们

恨人、我们发脾气、我们懒惰、我们自高自大...这都没有办法的。所以保罗说，这不

是我做的，乃是住在我里面的罪做的。我们人一生下来，在我们生命的传承里有一个

东西就叫作罪。

神造人的时候是没有罪的，是善良、完美的，因着仇敌的引诱，人吃了知识善恶树的

果子，罪的生命就进到我们里面来了。所以我们犯罪、我们做不好，不是我们做的，

是我们里面的罪做的，这个罪住在我们的里面，就像基因、就像生命一样，拿都拿不

走。



为什么要信耶稣呢？信耶稣就是把这个罪给除掉,信耶稣就是让我们这班人从罪的压制

里面释放出来。我们信耶稣之前没有自由，是因为这个罪叫我们没有自由，这个罪叫

我们做我们所不愿意做的。

“立志为善由得我，只是行出来由不得我”，弟兄姊妹，想想看，这是不是我们每个

人的经历？我们从小到大多少次立志为善，多少次想做好，多少次向自己保证、向天

保证、向老师保证、向父母亲保证，向妻子或丈夫保证...我再也不这样做了，这都没

用的。你越立志为善，那个罪的势力越强。

人在罪里面的时候，是被这个罪压制，不得不犯罪，这个罪的囚牢，把我们囚在里面，

是主来解开深牢中苦恼罪囚。每个人落在罪里面，一点办法都没有，因为罪是与生俱

来、是传承来的、是在你的基因里面的。小孩长大的过程中犯罪，是不需要人教的，

小孩子说谎、骄傲、自高自大、嫉妒... 这些都不需要教，在他的生命里面，时间到

了就活出来了。
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【03 人靠自己不能解决罪的问题，只有主能救我们脱离罪】

罪的问题不是我们人所能解决的，历世历代以来，多少人想各样的方法，要解决罪的

问题。有的人觉得自己犯罪是因为和人在一起，是别人惹他生气、发脾气，他就离开

人群到深山老林里去，结果还是会发脾气，还是会犯罪。

教育、教导、文明、宣传...这些都不能解决罪的问题。主耶稣是神的羔羊，祂要解决

世人的罪，承担世人的罪。耶稣的意思就是，把祂的百姓从罪恶里救出来（太一 21），

主耶稣来到地上，就是要解决罪的问题，人用各样的方法没办法解决的，今天主要靠

祂的生命来解决，这就是福音。

这就是保罗在加拉太书里所争战的福音，主耶稣来就是要救我们脱离罪的辖制，叫我

们得真正的自由。主耶稣的生命进到我们的里面，叫我们靠这个生命而活，这个生命

是胜过罪的，这个生命是比罪还要大的。我们今天这班信耶稣的弟兄姊妹，要靠耶稣

而活、靠这个生命而活。
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【04 神的救法是把我们从亚当里迁到基督里】

主耶稣救我们，是把我们放在基督耶稣里，今天在世上有两个范围，一个范围是在亚

当里，一个范围是在基督里。亚当是第一个人，我们都是他的子孙，所以我们都在亚

当里，亚当这个犯罪的生命也就进到我们里面了。



只要你在亚当里，亚当的罪、亚当的生命、亚当这个犯罪的基因都在你的里面，所以

我们在这个范围里面是根本没有救的。不管是学问、修养、教育、立志、修行、改良、

努力...干什么都没用，圣经里说，只要在亚当里，结果就是罪与死（罗五 12）。

有的人说，我信耶稣之前也做很多好事，我是好人啊。不是的，表面上是好人，里面

不一定是好人；我们所谓的好事、好人都经不起推敲的；我们做过的任何一件好事，

随便打开一看，都不能看的。在亚当里，做的再好，做的再坏，都是一样的，都是罪、

都是死。

在这世上只有这两个范围，在亚当里和在基督里，没有中间地带，我们要么在亚当里，

要么在基督里。歌罗西书一章 13节，“祂救了我们脱离黑暗的权势，把我们迁到他爱

子的国里”。信耶稣就是搬家，脱离罪恶、脱离死亡，一进到基督里，自由就来了、

生命就来了、能力就来了，这就是神的救法。

黑暗的权势就是在亚当里，在罪、死、撒但的压制里，在这个权势里，你什么事都做

不了。神救我们，是脱离这个权势，进到爱子的国里，进到一个新的范围里去了。在

基督里，罪得赦免，就得蒙拯救（弗一 7）。
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【05 操练常常转向主】

虽然我们得救以后是在基督里了，但是不一定过在基督里的生活，罪的势力太强了，

像弹簧一样，一不小心就把我们又拉回到亚当里的范畴，这就是为什么我们信耶稣以

后还会发脾气，还会骂人。

所以我们要学会留在主里面，我们信耶稣以后，回到主里的门是开的，最简单的办法

是呼求主名，当我们不小心又落到压力、愁苦、重担里的时候，主耶稣啊，主耶稣

啊...很快就又回去了。

除了呼求主名，我们还可以借着聚会、读圣经、背圣经、唱诗歌、祷告、传福音、奉

献...回到主里面！

就像我们的聚会一样，我们聚会时很享受，聚会的时候都在主里面，一出这个门，

哇，生活、工作、压力啊...又回到亚当里了。我们要常常呼求主，主啊，主耶稣啊，

我需要你...随时回去，随时回来。

有人说你怎么这么失败，一直回去，一直回来？这就是得胜，信耶稣越久，回来的越

快。一知道自己不在主里面，那黑暗的感觉、软弱的感觉、失败的感觉回来了，一回

来，就呼求主名。留在基督耶稣里，是我们信耶稣要学的功课。
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【06 操练一直联于葡萄树，住在主里面】

所以主耶稣告诉我们说，你们要学习做葡萄树的枝子，要一直联于葡萄树（约十五

5），一离开葡萄树，什么都做不了。“...常在我里面的，我也常在他里面，这人就

多结果...”多结果子，就是结圣灵的果子，结爱的果子、结平安的果子、结善良的果

子、结美好的果子...结各种各样圣灵的果子，就把主耶稣的那个美给活出来了。“...

因为离了我，你们就不能做什么”，我们只要不住在基督里，什么都做不成。

在基督里也就是在爱子的国里、在主里、在灵里、在教会里，这是主对我们所有圣徒

的要求。今天主已经把我们搬到爱子的国里了，我们就要留在这里。就像今天我们人

在加拿大，但我们在加拿大，不一定过加拿大的生活，我们还是吃中国饭，讲中国

话，还是过中国人的生活。

今天主已经把我们从亚当里搬到基督里来了，我们是神的儿女了，就要过神儿女的生

活。我们都过在基督里的生活，就能活出神儿女的样子，就能多结果子，就能够讨神

的喜悦，就得了真正的自由。神已经把我们放到基督耶稣里了，我们就要在基督耶稣

里面享受自由！
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